Al cabo de una visita de cuatro días a la zona desvastada, regresaron ayer a Santiago los srs. Patricio Aylwin, Presidente del Partido Demócrata Cristiano, Educador Eduardo Frei, Raul Trncoso, dirigente de la Juventud, y Cristián Cox.

En la tarde de ayer entrevistamos al sr. Aylwin, puraz-

Nuestro viaje respondió a un doble propósito: llevar personalmente a las poblaciones afectadas por el sismo y en especial a los militantes del Partido, la expresión de nuestra solidaridad con ellos en la dura prueba que están sufrien do, y comprobar por nosotros mismos la magnitud y caracteres de esta catástrofe para por mismos la magnitud y caracteres que nos permita participar con conocimiento de causa en la búsqueda de las soluciones/ más adecuadas.

No es el caso repetir ahora la relación de los efectos del terremoto y del maremoto, ya ampliamente divulgada por la prensa. El recorrido que hicimos por las provincias de Nuble, Concepción, Bio-Bio, Malleco, Cautín y Valdivia nos permite confirmarlos inmensos daños que todas esas provincias han sufrido. En un viaje próximo visitaremos kanxaravinatas Arauco, Osorno, Llanquihue y Chiloé, para completar nuestra visión de la catástrofe.

Para formarnos una idea cabal de la situación, recorrimos expiéx los diversos rentaremente barrios de las ciudades que visitamos y procuramos én entrevistarnos con el mayor número de personas, empezando por las autoridades responsables: intendentes, gobernadores, jefes de plaza, regidores, autoridades educacionales y eclesíasticas, dirigentes sindicales, periodistas, etc.

nues tras observaciones Como resultado de matas/fisitas, podemos desde luego expresar las siguientes conclusiones:

- a) En todas partes se está realizando, en mayor o menor medida, un esfuerzo colectivo abnegado en quarambaramente el que por lo general no se escatiman sacrificios. Participan en este esfuerzo las autoridades provinciados en esta esfuerzo las autoridades provinciados en esta esfuerzo las autoridades provinciados en esta esfuerzo las autoridades provinciados en mayor o menor esta esfuerzo la colectiva en en esta esfuerzo la autoridades provinciados en mayor o menor esta esfuerzo la general en esta esfuerzo participan en esta esfuerzo las autoridades provinciados en mayor o menor menor en esta esfuerzo la general en esta esfuerzo la actuación de todos los sectores. Especial mención merece la actuación de Carabineros Fuerzas Armadas, Cuerpo de Bonberos, Visitadoras Sociales y Defensa Civil;
- b) A pesar de la buena voluntad puesta por todos en la tarea, no siempre ha existido la eficiencia necesaria. La visión muchas veces limitada o estrecha del problema, por parte de las autoridades llamadas a encararlo, la desorganisación propia de una labor que por su naturaleza ha debido encararse repentinamente y sin previa preparación, la demora a veces excesiva en la llegada de los auxillos auxintentadas reunidos en Santiago, han sido algunos de los factores quex negativos;
- c) En general, en las provincias que visitamos, la subsistencia de la población está siendo atendida al menos en lo indispensable y se ha afrontado, aunque de modo muy precario, la necesidad de alohamiento, sea ubicando a las familias

que han perdidoga sus casas en edificios públicos u otros locales semejantes, sea mediante la espontanea ayuntacunta hospitalidad de sus vecinos o aúna el requisamiento de edificios particulares.

- d) la necesidad de vestuario y abrigo de las innumerables víctimas que han guedado con sólo lo que llevaban puesto, está empezando a ser satisfecha mediante la ayuda reunida en el resto del país y llegada desde el extranjero, cuya adecuada distribución debe ser organizada;
- e) es indispensable encarar a la mayor brevedad, la construcción de alojamientos munimizares provisorios para la población quaxampentes subblicamentes provisorios para la población quaxampentes subblicamente de sus casas y en especial la que ocupa locales públicos, pues estos, principalmente las escuelas y colegios, deben restablecer su actividad normal. En Para este objeto, la mayor necesidad de todas las provincias es la de elementos de construcción y más que nada, de fonolitas, pizarreño y maderas para techos;
- habitantes activos de las zonas desvastadas. La destrucción de las industrias y centros de trabajo, principalmente en Valdivia, y la natural desorina ción y anonadamiento que produce una catástrofe como la ocurrida, mantienen a gran parte de la población en la inactividad. Tal hecho no puede prolongarse, y es deber de las autoridades incorporar a todos atatabajandes remembras a los trabajos necesarios para restablecer la normalidad. Tanto el Gobierno como las Municipalidades deben destinar a este fin los recursos mane indispensables para remunerar ese

trabajo, de tal manera que nadie permanezea ocioso y cada sunde permanezea ocioso y cada sund

- gios. El Ministerio de Educación principal establica intentacente de Educación principal establica intentacente de Educación principal establica intentacente de Educación principal establica en colegios del resto del país. En esta tarea los colegios particulares pueden prestar un validas simo concurso.
- h) Especial dramaticate urgencia requiere la solución del conflicto del carbón e nominamentitismos monimina La situación de los trabajadores de Loza y Coronel es quizá la más dramática, puesto que a su ya largo problema económico social se ha agradado ahora el desastre del cismo. La condición de miseria en que ellos se hallan no tiene parangón, y en nuestro concepto es deber immeliada del Gobierno procurarle kupukkuuxxahmuimux una solución justa e inmediata. Ello exige que salga de su actitud pasiva e intervenga en incame el problema, sacudiéndose de toda intransigencia y prometra adoptando todas las medidas necesarias para que se muchdidur-TO THE SEPTE SE asegure s los trabajadores delegia carbon remuneraciones que verdaderamente les permitan vivir con un migimo de decencia. Harrarranalitarrananarrarranterrananterran and commence accordate and the control of the contr amescalouciwaloutescantaschescoleiscanarbinescanschastan Los salarios del carbón imprimentamentant se encuentran bajo el

minimum vital, de tal modo que ##/## mixpainxmaxpusitexexigir si el país quiere que ##/## Chile produzca carbón tiene el deber de mampurarxmaxmaxxx reajustar esos salarios en forma considerable. Si las Compañías no soportan realmente esos reajustes y no se quiere minumerecargar los precios, el Estado debe concurrir de alguna manera a cubrir el déficit.

i) En cuanto a la tarea de reconstrucción, ella deberá ser magnazión concebida por y realizada con imaginación, audacia y gran valor, único modo de que el país pueda reponerse realmente de la catástrofe que ha sufrido. Por Si así se hace, esta desgracia nacional puede convertirse en el comienzo de un gran esfuerzo creador que movilice todas las energia del puén pueblo chileno y abra nuevas perspectivas y a nuestre desarrello económico.

Conversamos con el Presidente del P.D.C. Patricio Aylwin, quien nos manifesté su preocupación por lo que llamó un "desleal intento de algunos sectores de aprovechar la tregua política para imponer sus posiciones". Es ostensible. nos dijo, que algunos empresarios y organos de publicidad están sirviendose de la catastrofe que aflige al país como un argumento en favor de sus tradicionales puntos de vista y, por consiguiente, de los intereses que representan. Winnerskommunifinatex Esta conducta es manifiesta en el. caso del conflicto del carbon. Estos sectores se atreven a calificar de "antipatriotas" a los obreros porque no vuelven incondicionalmente al trabajo con un reajuste del 10%. The habria acase muyanecunxinadexpour igual o mayor razón para calificar de esa manera a las empresas que se colocan en actitud intransigente? Es necesario conocer la irritante miseria que en que viven los obreros del carbon para darse cuenta de la justicia que los asiste. ¿Por que han de ser precisamente ellos/ yonaxakaankanaa quienoc sacrifiquen sus necesidades esenciales en aras del bien común? Si la patria es verdaderamente una comunidad. nacional, como kommismostrnanzantira de modo tan revelador y generoso ha demostrado sentirlo en estes del dias la mayoría de la población, no es posible que haya quienes se sustraigan a los deberes priviripo que les impone su condición de miembros de esa comunidad. Hablando claro, no es mariniaxana moralmente admisible que esta desgracis, que /d/d/pd afecta más que nadie a los pobres, di sirva de pretexto para imponerles nuevos sacrificios.

nixummaxpanaxhumikiarlosxanax

mientras los sectores afortunados se preocupan de sus nego-

La Democracia Cristiana, terminó diciéndonos el sr. Aylwin, ha ofrecido su cooperación al Gobierno para afrontar
con sentido nacional las consecuencias del rimpo cataclismo,
y está cumpliendo su palabra. Confiamos en que tanto el Gobierno como los demás sectores políticos y económicos procederán del mismo modo, porque sería criminal que algunos inten
taran obtener ventajas de kaxanagranta esta desgracia.